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*Portada Heraldo/8 columnas 
Interior Pág. 9/ Una plana 
*Portada Diario/ 8 columnas 
Interior Pág.  27/ Una plana 
*Portada Noticias/ 8 columnas 
Interior Pág. 12 y 13 A/Dos planas 
*Portada Cuarto Poder/ 8 columnas 
Interior pág. B8/Una plana 
Entrega Manuel Velasco instalaciones deportivas 
Luego de haber entregado diversas instalaciones deportivas en la Universidad de Ciencias 
y Artes de Chiapas (Unicach), el mandatario estatal comentó que el debate a nivel 
nacional debe ser cómo llevar más deporte a los jóvenes, para alejarlos de vicios como el 
alcoholismo y la drogadicción. 
Velasco explicó que su administración le apuesta desde su inicio a fomentar los hábitos 
saludables de vida. 
Indicó que el deporte y el ejercicio son instrumentos muy poderosos para prevenir y 
combatir las adicciones que, recordó, en su conjunto representan de las primeras causas 
de muerte en nuestro país. 
Puntualizó que solo el alcohol y el tabaquismo provocan más muertes que por el combate 
al narco y al crimen organizado. 
Velasco acudió a la Unicach para entregar obras de infraestructura universitaria, entre las 
cuales se incluyeron nuevas instalaciones deportivas como el domo para las canchas de 
basquetbol y los gimnasios al aire libre. 
La modernización de la infraestructura educativa garantiza la formación de más mujeres y 
hombres competitivos y comprometidos con el desarrollo, de ahí que recientemente se 
inauguraron espacios en la Unicach con una inversión aproximada de 60 millones de 
pesos. 
 
 
 
 

http://www.cuartopoder.mx/entregamanuelvelascoinstalacionesdeportivas-138890.html
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Heraldo/Pág.11/Robaplana 
Diario/Pág. 10/ ¼ plana vertical 
Noticias/Pág.4 A/ ¼ plana 
Cuarto Poder/Pág.B7/ ½ plana 
Capacitan a personal en primeros auxilios 
Fomentando el auto cuidado y la cultura de protección civil, personal del Tribunal Superior 
de Justicia recibió un curso de primeros auxilios, el cual fue impartido por la Unidad de 
Capacitación Médica de la Facultad de Medicina Humana de la Universidad Autónoma de 
Chiapas (Unach). 
El presidente Rutilio Escandón Cadenas informó que a través de la Coordinación de 
Protección Civil del Poder Judicial, se efectuó esta capacitación a 25 personas de 
diferentes áreas administrativas, de Seguridad y Vigilancia, Instituto de Formación Judicial, 
Fondo Auxiliar y del Centro Estatal de Justicia Alternativa. 
Detalló que este curso se realizó con la intención de conocer algunos de los conceptos 
más comunes en la materia de atención de emergencias, saber cuándo aplicar los 
primeros auxilios y las técnicas que existen para ayudar a una persona cuando se 
encuentre en peligro, ya sea en la oficina o el hogar, y responder oportunamente.  
Esta capacitación servirá para que más adelante, los trabajadores de la institución puedan 
recibir un programa y plan enfocado a formar profesionales en la materia, mejorando sus 
habilidades y destrezas, y posteriormente ser certificados en primeros auxilios.  
 
 

http://www.cuartopoder.mx/capacitanapersonalenprimerosauxilios-138885.html
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Cuarto Poder/Pág.B5/ ¼  plana 
Refrenda bancada Verde apoyo a jóvenes 
El diputado local por el PVEM, Carlos Arturo Penagos Vargas, dijo que al informar ante el 
pleno del Congreso del estado el pasado jueves, la decisión del Grupo Parlamentario del 
Partido Verde Ecologista de México (PVEM) de donar el 20 por ciento de su salario para el 
apoyo de becas escolares, su partido refrenda el compromiso con los sectores más 
necesitados. 
Penagos Vargas dijo que con esta determinación, el PVEM contribuye a hacer frente al 
rezago educativo que padece la entidad, y se suma al esfuerzo institucional que realizan 
las autoridades federales y locales en beneficio de la educación de los chiapanecos. 
“Debemos atender las demandas ciudadanas, y una de ellas, la más sentida porque afecta 
directamente a futuro de nuestro estado es la educación de nuestro jóvenes”, argumentó. 
 
Cuarto P./Pág.B14/  ¼ columna 
Se pondrá en marcha foro de seguridad 
Todo un éxito y de grandes beneficios será el foro Seguridad Ciudadana y Justicia, que 
efectuara la LXVI Legislatura del honorable congreso del estado de Chiapas y la 
Procuraduría General, el cual se pondrá en marcha el 17 de Noviembre en la ciudad de 
Tuxtla Gutiérrez en el salón Nubes I del hotel Holiday Inn, de cinco de la tarde a las ocho 
de la noche, informaron abogados de Tonalá y diversos sectores de la sociedad tonalteca. 
Por tal motivo las instancias correspondientes convocan a los colegios, barras  y 
asociaciones de abogados, operadores del proceso penal acusatorio, universidades e 
instituciones de educación superior, investigadores académicos. estudiantes, 
sector empresarial y social,  organismos no gubernamental  y ciudadanía en general a 
participar en propuestas en el foro seguridad ciudadana y justicia en donde los resultados 
serán presentados ante el congreso del estado para su análisis y aprobación. 
 
Noticias/Pág. 11 A/ Robaplana/Carlos Díaz Vázquez 
Apoyar a concesionarios en el problema del pirataje: Diputada 
La diputada  príista María de Jesús Olvera Mejía aseguró que en la problemática que existe 
entre concesionados y piratas en el municipio de Cintalapa se apoyará a quienes cuenten 
con la representatividad y a quienes cuenten con la legitimidad en las concesiones. 

http://www.cuartopoder.mx/refrendabancadaverdeapoyoajovenes-138884.html
http://www.cuartopoder.mx/sepondraenmarchaforodeseguridad-138907.html
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Lo anterior lo afirmó, tras el conflicto registrado en días pasados en esa cabecera 
municipal donde grupos de transportistas irregulares se enfrentaron con concesionarios y 
concluyó en desmanes en la presidencia municipal. 
 
 

 
Cuarto P./Pág.B1/Robaplana 
Vacunan contra la influenza en todo el estado 
Atendiendo la normativa en materia, dio inicio la vacunación anti-influenza estacional en 
todo el estado, con la meta del sector salud de aplicar alrededor de un millón de dosis.  
La aplicación del biológico trivalente ayudará a disminuir las complicaciones, 
hospitalizaciones, muertes y secuelas ocasionadas por el virus de la influenza, por lo que la 
vacuna estará disponible desde el último trimestre del año 2015 hasta los primeros meses 
de 2016. 
Estas acciones se efectúan en cumplimiento al compromiso del Gobierno del Estado en 
materia de prevención y control de enfermedades prevenibles por vacunación para 
proteger la salud de las familias chiapanecas. 
 
Cuarto P./Pág.B9/ Robaplana plus 
IƴŀǳƎǳǊŀ {ŜŎŀƳ 9ȄǇƻ ά{ŀōƻǊ ŘŜ ƭƻ bǳŜǎǘǊƻ 
Con el objetivo de fortalecer la comercialización de los productos derivados del café y del 
cacao chiapaneco en los diferentes mercados, la Secretaría del Campo llevó a cabo la 
inauguración de la Expo Café y Chocolate «El Sabor de lo Nuestro». 
En este marco, José Antonio Aguilar Bodegas, secretario del Campo, destacó que con este 
tipo de eventos se contribuye al repunte de la producción y consolidar a Chiapas dentro 
de los primeros lugares en el país. 
Asimismo, recordó que la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa), dio a conocer que se aplicará el Programa Nacional Integral para el Rescate del 
Café y el Combate de la Roya, un programa que tendrá una duración de 15 años, por  
decreto del presidente Enrique Peña Nieto. 
 
 
 

http://www.cuartopoder.mx/vacunancontralainfluenzaentodoelestado-138882.html
http://www.cuartopoder.mx/inaugurasecamexposabordelonuestro-138902.html
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Cuarto P./Pág.B 14/ ½ plana 
Descarta Diconsa contrabando de maíz 
Ante una serie de denuncias que señalan sin que se haya comprobado que maíz que sale 
de las bodegas de Diconsa estén siendo comercializados de manera irregular y 
posteriormente pasando de contrabando hacia Guatemala, expuso subgerente de la 
unidad operativa de este organismo de la Sedesol, César Antonio Melo Acosta quien 
aseguró que se tienen controles estrictos. 
Señaló que esos controles impiden que se dé un uso inadecuado a los productos que se 
manejan en esta institución y que se entregan en almacenes de municipios cercanos a 
Tapachula para que estos a su vez lo distribuyan en las comunidades rurales y así 
beneficiar a la población. 
Afirmó que se mantiene un estricto control de los productos que salen del almacén central 
ubicado en Tapachula hacia los ocho almacenes, hay una supervisión en las descargas y 
repartos hacia las tiendas comunitarias, por lo que expuso que la información que se ha 
manejado carece de sustento, ya que los consejos comunitarios de cada población son 
estrictos vigilantes de la distribución de los productos, para que cada artículo de la canasta 
básica lleguen las familias de los municipios de Chiapas” sostuvo. 

 
 
Diario/Pág. 18/ Robaplana/Javier Gálvez 
Crédito a jóvenes chiapanecos  

ΠLa Secretaría de Economía afirmó que el programa “Crédito Joven”, registra unas 50 
visitas diariamente de personas que se interesan en lograr un negocio propio bajo esta 

premisa.Π“Además, de las pláticas que damos aquí, en las asesorías, también les 
ayudamos a clarificar su idea y que sea más fácil para ellos poder concretar sus 
proyectos”, afirmó el delegado de Economía en Chiapas, Juan Carlos López Fernández. 
“Insistimos que los profesores en las escuelas de nivel medio superior podrán  guiar a los 
jóvenes para lograr concretar este tipo de respaldo económico”. 

ΠSeñaló que para hacer efectivo el programa “Crédito Joven”,  se debe cumplir con todos 
los requisitos y evitar los tropiezos, “muchos jóvenes se les ha ayudado a que establezcan 
bien sus ideas y vuelvan, pero con el proyecto bien sustentado”, subrayó. 
Detalló que la Dirección de Programas de Sectores Estratégicos y Desarrollo Regional del 
Instituto Nacional del Emprendedor (Inadem), está muy al pendiente de todos los 
proyectos que salgan de las escuelas del nivel medio superior. 
 
 

http://www.cuartopoder.mx/descartadiconsacontrabandodemaiz-138910.html
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*Portada Heraldo/ ½ módulo 
Interior Pág. 3/ ¼ plana horizontal/Erick Suárez 
Gozarán los discapacitados de nuevos beneficios fiscales 
El próximo año los causantes discapacitados podrán deducir todas sus erogaciones por 
atención clínica. Para ello, los candidatos tendrán que presentar un documento que avale 
su estado emitido por alguna institución de seguridad social o salud pública, anunció la 
Procuraduría de la Defensa del Contribuyente federal (Prodecon). 
 
Heraldo Pág. 17/ Robaplana 
Preocupa a Secam poca producción de cacao 
José Antonio Aguilar Bodegas, secretario del Campo calificó de inaceptable que Chiapas 
esté en el último lugar en la producción del cacao y que se produzca café en un 50 por 
ciento menos al de hace dos décadas. 
Durante la inauguración de la “Expo Café y chocolate Chiapas 2015”, insistió: Son los 
cultivos y los productos que en este momento están en la mayor crisis de la historia de 
nuestra entidad. No es aceptable 
 
 
 

 
Cuarto Poder/Pág.B2/Robaplana 
Chiapanecos proponen acopio estatal de miel 
Mientras que un productor de miel en Chiapas obtiene entre 35 y 42 pesos el kilo de este 
alimento, los compradores nacionales lo revenden en más de 70 pesos, obteniendo las 
mejores ganancias que genera esta actividad con calidad de exportación. 
Ante esta situación, la  Unión Estatal Sistema Producto Apícola del estado de Chiapas, ha 
establecido pláticas con las autoridades de la Sagarpa así como de la Secretaría del 
Campo, a fin de poder tener un Centro de Acopio en el estado, lo cual permitiría traer la 
miel de los diferentes municipios y ser los propios apicultores comercializar de manera 
directa no solo a nivel nacional, sino también a los países que actualmente adquieren este 
alimento a través de intermediarios. 
 
 

http://www.cuartopoder.mx/chiapanecosproponenacopioestataldemiel-138894.html
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Noticias Pág. 14 A/ Robaplana plus 
Urge aplicar Estado de Derecho: Empresarios 
El gobierno estatal debe aplicar el Estado de Derecho para no permitir que se siga 
perjudicando a los pequeños y medianos empresarios, indicó Adán Ángel Coutiño, 
presidente de la Asociación de Agencias de Viajes, respecto al plantón que mantiene el 
magisterio en el centro de la ciudad. 
Dijo que los empresarios de la zona definitivamente no registrarán números positivos en 
la quinta edición del Buen Fin, ya que por tercer año consecutivo “vuelven a ser rehenes 
del movimiento magisterial” y las personas prefieren evitar ese tipo de situaciones que 
generan caos. 
El gobierno del estado debe hacer una declaración al respecto y tomar una posición más 
firme como se está haciendo en Oaxaca, sancionar a quienes hacen daño a la sociedad, 
manifestó. 
 
Noticias/Pág.11 A/ ½ plana/Marco Antonio Alvarado 
Desocupación en Chiapas superó al resto del país 
En el último trimestre del año, en Chiapas la tasa crítica de desocupación fue del 31.7 por 
ciento, superior a la media nacional del 12.7 por ciento, de acuerdo con la Encuesta 
Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INegi). 
Documento que, además, detalla que durante este periodo la población desocupada se 
situó en 62 mil personas, 43 mil hombres y poco más de 19 mil mujeres.  
 
*Portada Diario/ Un módulo 
Interior Pág. 11/ ½ plana 
Respecto a la situación que se ha vivido en el estado con el tema de manifestaciones, 
bloqueos por diferentes sectores sociales y la toma ilegal de casetas, Federico Manuel 
Cuesy Ramírez, presidente en Chiapas de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), coincidió en lo que han declarado otros empresarios, por lo que 
Chiapas puede enfrentar problemas importantes en materia turística para los siguientes 
años. 
En ese sentido, manifestó que uno de los temas más importantes que han comentado es 
el libre acceso hacia las zonas turísticas porque un visitante busca disfrutar de los espacios 
que oferta el estado: de aventura, negocios, cultural, etcétera. 
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*Portada Diario/ Un módulo 
Interior Pág. 12/Robaplana vertical 
Qué Procuraduría Ambiental atienda caso Proactiva 
Ante las múltiples denuncias que se han realizado de forma pública sobre la 
contaminación en el predio San Martín Mujular, un grupo de ciudadanos preocupados por 
el medio ambiente solicitan a la nueva Procuraduría Ambiental poner atención en el delito 
ambiental en el que incurre la empresa Proactiva. 
Proactiva se encargada de recolectar la basura en Tuxtla Gutiérrez, pero ha sido exhibida 
al no ofrecer el tratamiento adecuado, pues tira los desechos a cielo abierto afectando los 
mantos acuíferos que corren por el citado predio. 
Ante la creación de la Procuraduría Ambiental, que busca reformar la práctica del derecho 
en la materia y ofrecer certeza jurídica en la reparación del daño al medio ambiente. Debe 
vigilar el cumplimiento de la legislación ambiental, ponerse a trabajar.  
 
 
 

 
*Cuarto Poder/Pág. B2/ ¼ horizontal 
Exhortan a dar prioridad a comercios locales durante el Buen Fin  
El presidente municipal de Tuxtla Gutiérrez, Fernando Castellanos Cal y Mayor, exhortó a 
que durante el Buen Fin, se dé prioridad para realizar compras en los comercios locales, 
para fortalecer la economía de los negocios en la capital. 
“Es muy importante hacer conciencia sobre la necesidad de reforzar nuestra economía, 
por eso invito a todos a que verifiquen y comparen los precios entre las grandes cadenas y 
los negocios establecidos por nuestros empresarios capitalinos, de preferencia que se 
consuma en comercios locales”. 
 
 
Cuarto Poder/Pág.B5/ ¼ plana 
Afectaciones en el Buen Fin en Tuxtla 
Comercios, hoteleros y empresarios de esta ciudad capital lamentan que el Buen Fin haya 
sido trastocado por la presencia de grupos magisteriales en esta ciudad capital, quienes 

http://www.diariodechiapas.com/portada/28536-que-procuraduria-ambiental-atienda-caso-proactiva
http://www.cuartopoder.mx/exhortanadarprioridadacomercioslocalesduranteelbuenfin-138891.html
http://www.cuartopoder.mx/afectacionesenelbuenfinentuxtla-138883.html
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durante 72 horas afectaron el tráfico vehicular del centro tuxtleco, además de provocar 
exceso de basura en las calles y fétidos olores por faltas de instalaciones sanitarias. 
Patricia Robles, titular de la Asociación de Mujeres Empresarias capítulo Tuxtla, lamentó 
este fin de semana que este nuevo episodio de protestas, bloqueos y marchas públicas 
por parte de la Sección 7 del SNTE, en contra de los alcances de la Reforma Educativa y sus 
evaluaciones. 
 
Noticias/Pág. 3A / ½ plana/William Chacón 
No se permitirán comercios escandalosos en Tuxtla Gtz 
La actual administración municipal verificará y vigilará los establecimientos que emiten 
altos volúmenes de ruido hacia la vía pública, principalmente en la zona centro de la 
ciudad, dio a conocer Alejandro Mendoza Castañeda, secretario de Ecología. 
Explicó que se encuentran trabajando en la revisión documental, pero, en principio, dijo 
que los establecimientos que emiten ruido a la calle no cumplen con el reglamento de 
construcción, el uso de suelo y la licencia de funcionamiento. 
“Desde el principio estamos trabajando una estrategia integral con la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y realmente aplicar los lineamientos como son. Hay varios 
establecimientos en el boulevard que están completamente cerrados, que por la 
experiencia que tienen solos empezaron hacer esta autorregulación.” 
 
Noticias/Pág. 14 A/ ¼ plana horizontal 
Una larga lucha contra la Reforma Educativa: CNTE 
Las compras del “Buen Fin” transcurrieron sin la anunciada irrupción del magisterio en 
plazas comerciales; marcharon de nueva cuenta sobre la Avenida Central y luego 
regresaron a su campamento, instalado en los alrededores de la plaza central. 
Serán las reuniones del comité nacional lo que defina las próximas acciones del Bloque 
Democrático de la Sección VII del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, 
sector que apoya las acciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE), en el estado. 
Trascendió que de estas reuniones saldrá la decisión para iniciar un paro indefinido, 
anteriormente pensado a partir de diciembre, pero que podría cambiar para 2016, de 
acuerdo con fuentes consultadas. 
Al interior del Bloque Democrático hay optimismo respecto al apoyo del sector que, según 
propias estimaciones, demostró este viernes que son miles los docentes que aún 
responden al llamado a marchas y bloqueos, lo que podría dificultar la aplicación de la 
evaluación de diagnóstico. 
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Sin embargo, desde el gobierno estatal el análisis es que la evaluación continuará a pesar 
de las marchas y posibles bloqueos: no será en Chiapas donde se aplique para evitar 
enfrentamientos. 
 
Portada Heraldo/ UN módulo 
Interior Pág. 5/ ½ plana 
Déficit en ocupación hotelera en todo el estado: Coparmex 
Para los prestadores de servicios turísticos del interior de Chiapas los fines de semana 
largos como éste son benéficos, pero en la capital no es así porque no es una ciudad con 
esa vocación,  según el presidente de la Comisión de Turismo de la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex( en la entidad, Mauricio Penagos Malda.  
 

 
Diario Pág. 18/ ¼ plana 
Chiapas no debe ser campo de batalla 
Enoc Hernández Cruz, dirigente del Partido Mover a Chiapas, se pronunció para que el 
problema del pirataje no convierta a Chiapas en un campo de batallas y obstruya la 
llegada de turistas en la temporada decembrina. 
“El llamado es para que las autoridades encargadas de este rubro atiendan y entre 
operadores políticos; los afectados y la propia Comisión de Transporte del Congreso local, 
encuentren una solución que favorezca a todos y ya no veamos más escenas como las que 
se vieron en Cintalapa, recientemente”, subrayó. 

ΠLamentó que las autoridades del Transportes sigan siendo rehenes de unos cuantos, que 
incluso, cometen ilícitos secuestrando edificios públicos y carreteras, mientras que  a los 
miles de personas tienen que pagar “los platos rotos”. 
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*Portada Cuarto Poder/Robaplana 
Interior Pág. A6/Robaplana vertical 
SEP: Participa 98 porciento en evaluación docente 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) destacó el alto nivel de participación de maestros 
en la Evaluación de Desempeño, pues 97.70 por ciento de los docentes acudieron este 
sábado en 25 estados de la República. 
En un comunicado, la dependencia destacó que en la amplia mayoría de las entidades la 
evaluación transcurrió con normalidad, eficacia y alta participación. 
En algunos estados hubo bloqueos de grupos afines a la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), “cuyos propósitos eran impedir la realización de la 
Evaluación del Desempeño”, enfatizó. 
Adicionalmente, se registraron problemas en el suministro de energía eléctrica en 
Tabasco, Tamaulipas y Distrito Federal. 
 
 
*Portada Heraldo/Un módulo 
Interior Pág. 3/ Robaplana plus/ Erick Suárez 
Obligan a gestores de crédito del Infonavit a certificarse 
Con el fin de prevenir fraudes, ahora cualquier persona que tramite un préstamo ante el 
Instituto del Fondo Nacional de Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) a nombre de un 
tercero tien que estar acreditado para prestar el servicio, anunció el consultor Armando 
Ramírez. 
Dijo que como parte de las últimas formas al ordenamiento de la dependencia,  para 
cumplir con esa función los gestores externos de apoyo ante esa instancia deben 
certificarse  en la norma “EC0552” 
 
 
 
 
 

http://www.cuartopoder.mx/sepparticipa98porcientoenevaluaciondocente-138878.html
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*Portada Cuarto P./ ¼ plana 
Interior Pág. A3/Una plana 
Llama Enrique Peña Nieto a reorientar agenda 
Este es momento para que el G20 evalúe los avances logrados hasta el momento y vuelva 
a enfocarse en las cuestiones clave de la agenda, aseveró el presidente Enrique Peña 
Nieto. 
En un artículo publicado en la revista oficial del G20, llamó a los países miembros a 
facilitar la coordinación de políticas y promover un crecimiento económico fuerte, 
equilibrado e incluyente, ante un año difícil para la economía mundial. 
Dijo que el 2015 estuvo marcado por históricos precios bajos de las materias primas, la 
desaceleración económica y la volatilidad en los mercados financieros, grandes 
fluctuaciones monetarias y elevada aversión al riesgo, por lo que la Cumbre Antalya es una 
oportunidad para reenfocar la agenda del Grupo de los 20. 
En la publicación, expuso como ejemplo, que a pesar del constante compromiso del G20, 
el comercio mundial, que es un poderoso motor de crecimiento económico, éste ha 
estado aletargado durante años. 
 
 
Cuarto Poder/Pág.A7/ Robaplana 
Necesario respetar derechos de migrantes 
México y Estados Unidos tienen una deuda permanente con los migrantes, porque aquí no 
se han generado oportunidades para ellos, y allá no les permiten ser ciudadanos con 
derechos plenos, subrayó el presidente de la Mesa Directiva del Senado, Roberto Gil 
Zuarth. 
Durante la conferencia «Inmigrantes mexicanos en Estados Unidos: el caso de Isidora 
López Venegas», expuso la situación que vivió esta mexicana, quien en su momento 
interpuso y ganó una demanda colectiva, a través de la Unión por la Libertad de Civiles 
Americanas (ACLU, contra el Departamento de Seguridad Interior de Estados Unidos, el 
*Customs and Border Protection* y la Patrulla Fronteriza. 
Recordó que el proceso inició en junio de 2013 y se resolvió en agosto de 2014, lo que 
originó un acuerdo, conocido como López Venegas, que permite que personas que fueron 

http://www.cuartopoder.mx/llamaenriquepenanietoareorientaragenda-138864.html
http://www.cuartopoder.mx/necesariorespetarderechosdemigrantes-138879.html
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obligadas a firmar una salida voluntaria de ese país, puedan regresar e interponer su caso ante un 

juez. 
 

 
Cuarto Poder/Pág.A8/ ¼ plana 
Sedatu respetará veda electoral en Colima 
La titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Rosario 
Robles, dijo que la dependencia respetará a cabalidad la ley, por lo que en esta entidad no 
se entregarán apoyos durante el proceso electoral extraordinario que comenzará el mes 
próximo. 
Señaló que durante sus diversos encargos ha sido respetuosa de las leyes, y mencionó 
como ejemplo la elección del pasado 7 de junio, en la que no tuvo alguna denuncia en ese 
sentido. 
“Hay leyes muy claras de blindaje electoral, y una vez que esté el proceso extraordinario, 
que hayan iniciado las campañas, nosotros cumpliremos a cabalidad la ley”, precisó. 
 
 

 
Noticias/ Pág. 22 A / Robaplana 
Mueren dos mexicanas en ataques 
La Secretaría de Relaciones Exteriores (SER) confirmó el fallecimiento de dos mujeres –una 
con nacionalidades mexicana y española y la otra nacional mexicana estadounidense-, 
mientras que otro mexicano fue herido tras los ataques terroristas perpetrados en la 
noche del viernes pasado en París, Francia.  
 
 

 
Heraldo Pág. 65/ La Semana Política/Romeo Ortega López 
Una visita muy efectiva y afectiva, fue la que realizaron al Tribunal Superior de  Justicia 
funcionarios del Banco Mundial, recibidos por el magistrado presidente de la institución 
doctor Rutilio Escandón Cadenas, a los que dijo que Chiapas cuenta con la infraestructura 

http://www.cuartopoder.mx/sedaturespetaravedaelectoralencolima-138868.html
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y capacitación en materia mercantil que ha permitido brindar mayor certeza y seguridad a 
las actividades comerciales y empresariales…los expertos del BM recorren los Poderes 
Judiciales del país ya que buscan presentar un acuerdo de cooperación técnica a fin de 
diseñar una ruta crítica e indicadores para medir y monitorear el avance de la justicia 
mercantil. Los banqueros presenciaron el desarrollo de una audiencia oral mercantil y 
entablaron una plática intercambio de experiencias con servidores públicos 
judiciales…estuvieron presentes los consultores de la Práctica Global del Buen Gobierno-
Banco Mundial Juan José Ocampo Pava y María Elena Castellanos Serrano, de la Secretaría 
de Economía Federal, Mariana Alejandra Hernández Vélez, el director de la Comisión 
Estatal de Mejora Regulatoria, Javier Enrique López Ruiz y Fabiola Ivonne Huerta Salvá, 
enlace institucional ante la Conatrib…aquí quedó expuesto el avance en Chiapas, que a a 
través del Poder Judicial, adquiere el Sistema de Justicia Penal cuya adecuación para 
ponerlo en marcha en la fecha fatal, está bien cimentada la base de un trabajo sostenido 
que vigila los más pequeños detalles para que la hora final funcione con la precisión de un 
reloj suizo. Debe ser un tanto difícil adecuar a la oralidad el derecho mercantil, pero ya se 
logró como se pudo advertir con esta visita de grandes repercusiones.. 
 
Cuarto Poder/Pág.A11/Portafolios Político/Carlos César Núñez Martínez 
Marihuana 
Buenos días Chiapas… Recientemente, la Suprema Corte de Justicia de la Nación aprobó el 
amparo a cuatro personas para obtener un permiso y usar marihuana con fines 
recreativos, situación que ha generado una serie de opiniones a favor y en contra; razón 
por la que el propio presidente de la República, Enrique Peña Nieto, ordenó a funcionarios 
y especialistas efectuar una serie de sondeos para conocer la opinión de la mayoría de los 
mexicanos. 
Aunque la sentencia es únicamente para los cuatro quejosos que acudieron al amparo, 
también es cierto que es exclusivamente para el autoconsumo, no incluye acciones de 
comercio; independientemente de que los cuatro no podrán fumarla frente a terceros sin 
su consentimiento, sin descontar que la marihuana es una droga y como tal, causa daños.  
“No comparto la concesión de amparo que propone el proyecto respectivo. Se omite 
incluir lo relativo a la adquisición o a la manera como debiera adquirirse la marihuana”, 
dijo en su momento el Ministro Jorge Pardo Rebolledo, quien votó en contra. 
La resolución de la Suprema Corte de Justicia de la Nación se considera como un paso 
importante para el reconocimiento de los derechos humanos, de la libre 
autodeterminación de las personas y se genera desde luego un proyecto de vida de 

http://www.cuartopoder.mx/hoyescriben/columnas/portafoliospolitico-138941.html
http://www.cuartopoder.mx/hoyescriben/autor/carloscesarnunezmartinez-428.html
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acuerdo a los intereses de cada uno; aunque serán los expertos y el resultado de la 
consulta ciudadana ordenada por el Presidente, quienes dirán la última palabra. 
Aquí en Chiapas, la diputada desestabilizadora del municipio de Oxchuc, Cecilia López 
Sánchez, -no sabemos si por desconocimiento o protagonismo- mostró su beneplácito por 
la determinación de la Suprema Corte, argumentando que su partido está en la mejor 
disposición de apoyar e impulsar el uso de la marihuana para uso medicinal; asegurando 
que se ha demostrado que sirve y ayuda a mejorar la calidad de vida de quienes la 
necesitan. 
Chiapas, es un estado de los más pobres del país junto con Oaxaca, Guerrero y Morelos, 
cuyas serranías han sido utilizadas por la delincuencia organizada para la siembre, cultivo 
y cosecha de marihuana; Cecilia López Sánchez, quien ya fue presidenta municipal de 
Oxchuc con malos antecedentes y sin la entrega de la Cuenta Pública, debe saber 
perfectamente que en ese municipio indígena existen esos sembradíos. 
En varios municipios de la entidad, incluso en la propia capital chiapaneca, existen jóvenes 
que consumen marihuana que adquieren fácilmente con los distribuidores. Muchos de 
estos consumidores viven en las populosas colonias en donde ya operan banditas. 
Si la mayoría de los mexicanos tomara la determinación de que se apruebe el consumo 
libremente, de dónde sacarán dinero estas personas para su vicio. Lógicamente que de los 
asaltos a transeúntes, negociaciones y casas habitación. 
En vez de traer beneficios para unos cuantos, podría traer perjuicios para la inmensa 
mayoría de la ciudadanía; más si los consumidores provienen de los sectores sociales de 
escasos recursos económicos, porque habría vandalismo para obtener dinero y comprar la 
droga, pero la consulta ciudadana –insisto- determinará si México sigue hasta como hasta 
ahora o se convierte en un país de mariguanos. 
Chilmol político 
El secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade Kuribreña, y el gobernador Manuel 
Velasco Coello se reunieron con los beneficiarios de programas sociales en Chiapas, donde 
acordaron seguir impulsando el desarrollo integral en las comunidades en situación de 
pobreza; además, firmaron dos importantes convenios con Transparencia Mexicana para 
promocionar el ejercicio pleno de los derechos sociales y con el Centro de Estudios 
Especializados y Capacitación de Orientación Alimentaria (CEECOA), con el propósito de 
llevar a cabo la capacitación para estandarizar los procesos de derecho a la alimentación 
sana en las estancias infantiles; ya que se pretende que las familias sigan trabajando con la 
institución, que la educación y la salud estén presentes en sus hogares y que los niños 
tengan cada vez mejores oportunidades. La Federación y el estado realizan acciones 
conjuntas enfocadas en áreas como rezago educativo, acceso a los servicios de salud, 
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acceso a la seguridad social, calidad en la vivienda, servicios básicos de la vivienda, 
alimentación e ingreso familiar; mientras que en la atención a la niñez se busca que tenga 
una alimentación adecuada para desarrollar sus capacidades mentales, físicas y 
emocionales* * *Mediante los programas de capacitación que ofrece la Secretaría de 
Gobernación a través de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, elementos de la 
Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana de Chiapas reciben capacitación en el 
Modelo Integral de Atención a Víctimas. Capacitación que a nivel internacional, nacional y 
estatal no ha dejado pasar el titular de la seguridad chiapaneca, Jorge Luis Lláven Abarca* 
* *El abogado de los chiapanecos, Raciel López Salazar, regresó del estado de Campeche 
en donde participó en la Segunda Sesión Ordinaria de la Conferencia de Procuradores de 
Justicia del Sureste. Por cierto, José Raúl León Nucamendi, Fiscal Distrital Istmo-Costa, en 
representación del procurador encabezó la primera reunión de trabajo dentro del marco 
del Programa Regional de Seguridad y Prevención en las patrias chicas Cintalapa de 
Figueroa y Jiquipilas; donde destacó la importancia de las estrategias para reducir la 
incidencia delictiva. Además, a los asistentes se les proporcionó información sobre el 
programa Alcoholímetro y del Centro Especializado en Prevención y Tratamiento de 
Adicciones (CENTRA), así como del nuevo Sistema de Justicia Penal* * *Done su sangre. 
Hoy por ellos, mañana por usted; nadie sabe cuándo la necesitará* * *Coopere con la Cruz 
Roja, algún día lo ayudará* * *Nos vemos y escuchamos por TVO Cuarto Poder de lunes a 
viernes de 9:00 a 10:00 de la mañana por www.cuartopoder.mx 
La pregunta del día 
¿Aceptará la mayoría de los mexicanos la liberación del consumo de la marihuana? 
 

 
Noticias/Pág. 10 A/ ½ plana 
Clima templado se espera para el largo fin de semana 
Para este  largo fin de semana podrían existir condiciones climáticas no tan calurosas y 
con presencia de lluvias en varias regiones  del territorio Chiapaneco,  a consecuencia de 
la  interacción de la Onda Tropical Número 48 y la presencia del Sistema Frontal Número 
12 que se mantiene estacionario en la porción centro- occidente del Golfo de México, 
dieron a conocer autoridades del Servicio Nacional Meteorológico.  
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De acuerdo  datos proporcionados, desde ayer sábado se han  presentado condiciones de 
cielo de medio nublado a nublado en varias regiones de la entidad con temperaturas 
templadas. Esas mismas características se esperan para el domingo y lunes, informaron. 
"Dominará -para el sábado- cielo medio nublado en gran parte del día, por lo que se 
pronostica que los valores de temperatura máxima se mantengan similares con respecto a 
los registros de las últimas 24 horas, en Chiapas, Tabasco y Oaxaca" refiere el organismo. 

 

 
*Día Mundial Sin Alcohol 

 
1776. Nace en la Ciudad de México, José Joaquín Fernández de Lizardi, conocido como el 
“Pensador Mexicano”, autor de la obra El Periquillo Sarniento.  
 
1875. Muere en la Ciudad de México José María Lafragua, ministro de Relaciones 
Exteriores del gobierno del Presidente Sebastián Lerdo de Tejada. 
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